



DESDE LAS CÁMARA S LEGISLATIVAS

Sheinbaum defiende elección del poder judicial

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

mayo 19, 2025



Ante la proximidad de las elecciones para renovar al Poder Judicial, la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** no pierde oportunidad para aclarar las dudas en torno a este proceso y desestimar las críticas de la oposición. En La Paz, Baja California la mandataria aseguró que los ataques contra de esta jornada electoral se han intensificado. La titular del Ejecutivo insistió en que la reforma judicial retira al presidente en turno la facultad para nombrar a los ministros de la Suprema Corte de Justicia, prerrogativa a la que ella renuncia sin condiciones. “Nosotros estamos renunciando a ese derecho que tenía el presidente de la República, y por qué renunciamos a ello, porque queremos que elija el pueblo, porque eso es democracia. Y como ya va a ser la elección del 1 de junio, no pues ya aparecieron las críticas ya (hay) manifestaciones en contra de la elección al poder judicial, han recibido las críticas contra nuestro gobierno contra todas y contra todos, pero saben que el pueblo de México es mucha pieza y millones y millones van a salir a votar el 1 de junio y van a decir México es un país democrático y en México, el único que decide en su pueblo”, expuso Sheinbaum. Desde La Paz, se anunciaron diversas obras para Baja California Sur, entre las que destacó la repavimentación de la carretera interestatal que va de Los Cabos a Tijuana, además de reparación de puentes y distribuidores viales, para lo que se adquiriría un tren de repavimentación, con una inversión total de 612 millones de pesos en el sexenio, expuso el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva.

HOY EL NUEVO EMBAJADOR DE EU, RONALD JOHNSON, PRESENTARÁ CARTAS CREDENCIALES A LA PRESIDENTA SHEINBAUM

Este lunes en Palacio Nacional estará presente el nuevo embajador de Estados Unidos, **Ronald Johnson**, quien entregará sus cartas credenciales junto con otros representantes diplomáticos de distintos países a la presidenta de México. Recordemos que la semana pasada Sheinbaum adelantó que la plática con el diplomático será de la coordinación, colaboración y la relación que debe haber entre socios comerciales, vecinos, países amigos. Eso sí dejó en claro que, de momento, descartó que durante la reunión vaya a abordar con Johnson el tema de la reciente polémica



en torno a la negociación de EU con el narcotraficante Ovidio Guzmán, para proteger a sus familiares o temas de inmigración.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR LLAMA A VOTAR PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL

Desde Tamaulipas, el diputado federal **Alfonso Ramírez Cuéllar** hizo un llamado urgente a la participación ciudadana de cara a la jornada electoral del próximo 1 de junio, destacando su carácter inédito. “Será una jornada histórica en la que el pueblo elegirá por primera vez a los miembros del Poder Judicial”, afirmó durante su visita a los municipios de Tampico y Ciudad Victoria. En su recorrido, subrayó la relevancia del proceso democrático en marcha y la necesidad de intensificar los esfuerzos de información. “Tenemos sólo algunos días para intensificar la campaña; ningún ciudadano debe quedarse sin saber qué se elige el 1 de junio; la meta nacional es superar los 25 millones de votantes”, expresó el legislador. Ramírez Cuéllar, quien funge como vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, lamentó que uno de los mayores obstáculos haya sido la falta de impulso por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). Señaló que, al inicio del proceso, los legisladores no pudieron difundir información sobre la elección debido a restricciones institucionales

SENADORA DEL PRI, MELY ROMERO EXIGE ACCIONES PARA EVITAR QUE EL GUSANO BARRENADOR LLEGUE A COLIMA

La senadora **Mely Romero Celis** está muy comprometida con sus representados y por ello demandó al gobierno federal a realizar acciones urgentes para evitar que el gusano barrenador llegue a Colima. La legisladora del PRI señaló que los colimenses no deben pagar las consecuencias de malas decisiones por parte del gobierno anterior, decisiones, que amenazan con poner en crisis la industria ganadera en México por los próximos 20 años. La legisladora explicó que nuestro país en coordinación con Estados Unidos ya enfrentó esta plaga que tardó en ser erradicada 30 años. Pero, añadió, la administración pasada abrió la frontera sur y recortó el presupuesto para inspección y sanidades en 42 por ciento.

DIPUTADO DEL PRI, MARIO ZAMORA DESEÓ ÉXITO AL NUEVO EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO

Independientemente de sus filiaciones partidistas, el diputado del PRI, **Mario Zamora Gastélum** deseó éxito al nuevo embajador de Estados Unidos en México, pues sabe la importancia de fortalecer los lazos entre ambas naciones. El legislador le dio la bienvenida a Ronald D. Johnson y consideró que su llegada marca una nueva etapa en la relación bilateral entre nuestras naciones. Confiamos en que su labor fortalecerá los lazos de cooperación, diálogo y respeto mutuo. Le deseamos el mayor de los éxitos.

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS PIDE QUE SE CASTIGUE A QUIENES AUTORIZARON USO DEL BUQUE CUAUHTÉMOC PARA PROMOCIONAR A CANDIDATOS DEL PODER JUDICIAL

Marko Cortés, expresidente nacional del PAN, solicitó una investigación y sanción para los responsables, que utilizaron el buque Escuela Cuauhtémoc para realizar videos de carácter proselitista a favor de candidatos a ministros, magistrados y jueces que participarán en la elección judicial del 1° de junio. Lo anterior, antes de que el buque colisionara, supuestamente por falta de potencia, contra el puente de Brooklyn, en Nueva York. En un mensaje en redes sociales, el senador de Michoacán demandó que “el país merece una explicación clara y una sanción ejemplar. “Las Fuerzas Armadas deben comportarse con institucionalidad y no prestarse a la politiquería morenista”, manifestó. Cortés Mendoza exigió a la Comandante Suprema de las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum, una disculpa pública tras el incidente en el que el buque impactó contra el puente de Brooklyn. Cortés calificó el hecho como “vergonzoso” y expresó sus condolencias a las familias de los marinos que perdieron la vida, así como su solidaridad con los heridos.

SENADOR DEL PRI, MANUEL AÑORVE SE CONGRATULA POR FRENO AL PROGRAMA PRESUPUESTAL DE TRUMP

Senadores del PRI expresaron su satisfacción ante el revés legislativo que sufrió el programa presupuestal del presidente Donald Trump, que contempla un impuesto del 5 por ciento a las remesas enviadas por migrantes. Sin embargo, advirtieron que la propuesta aún podría ser retomada en el Congreso estadounidense. **Manuel Añorve**, coordinador del grupo parlamentario, señaló que, aunque la iniciativa fue detenida por la suma de votos



republicanos a los demócratas, no se debe “cantar victoria”, ya que el proyecto podría resurgir en el Comité de Presupuesto de la Cámara de Representantes. “No hay que cantar victoria, no hay que tirar campanas al vuelo. Pareciera que el gobierno federal festeja como si fuera un gran triunfo. Hay que ser prudentes, hay que ser mesurados, hay que buscar el diálogo, hay que dar las razones del por qué no conviene que ese cinco por ciento se aplique al trabajo de los migrantes”, enfatizó. El senador subrayó que aplicar este impuesto sería inequitativo e injusto, pues los migrantes ya contribuyen fiscalmente en Estados Unidos. En este sentido, llamó al Congreso mexicano a continuar insistiendo en el diálogo con legisladores estadounidenses, para exponer las consecuencias económicas de esta medida, tanto para México como para Estados Unidos.

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, PIDE INVESTIGACIÓN DEL ACCIDENTE DEL BUQUE CUAUHTÉMOC

Como buen opositor, **Alejandro Moreno**, presidente del PRI, declaró que el choque del Buque Escuela Cuauhtémoc de la Armada de México contra el puente de Brooklyn, en Nueva York, debe investigarse con seriedad y procurar preservar el prestigio de las instituciones navales mexicanas. Desde la Comisión de Marina en el Senado, que preside, afirmó que estarán atentos a la evolución de los hechos y a las medidas que se tomen. Moreno Cárdenas expresó su deseo de una pronta recuperación para las y los cadetes que resultaron lesionados. El senador de Campeche destacó su respaldo total a las y los marinos que forman parte de esta embarcación, a los que calificó como profesionales, dedicados, que sirven con entrega a la nación y que merecen respeto, especialmente, en momentos difíciles como el actual.

DIPUTADO RICARDO MONREAL SE PRONUNCIA POR EVITAR RECLUTAMIENTO DE JÓVENES POR PARTE DEL CRIMEN ORGANIZADO

Siempre inmerso en los temas de interés **el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal** se pronunció por combatir la desaparición y el reclutamiento de jóvenes por parte del crimen organizado en distintas redes sociales. “Estoy muy preocupado por los jóvenes, porque a partir de investigaciones que se han realizado, se ha documentado un fenómeno creciente de desaparición de adolescentes en diversos estados del país. Este fenómeno está, según esta investigación, directamente vinculado al aumento de contenidos de reclutamiento en redes sociales como TikTok, Twitter, Instagram y otras plataformas donde se promueven activamente el ingreso de jóvenes a grupos criminales”, señaló. Preciso que, entre los grupos delincuenciales relacionados a este fenómeno, destacan el Cártel de Sinaloa, el Cartel de la Nueva Generación, el Cártel Jalisco, el del Noroeste, y los mensajes están acompañados de una narrativa aspiracional de poder, de lealtad, de riqueza, de automóviles de lujo, de armas, de relojes caros y estilos de vida ostentosos, lo que se conoce como “narcocultura”. Al inaugurar la tercera edición del semanario “Jóvenes Dialogando por el Segundo Piso de la Transformación”, Monreal Ávila indicó que este reclutamiento afecta de manera notable a mujeres y hombres y a niños y niñas, que, entre los 10 y 12 años, comienzan a generarse inquietudes que los llevan a incorporarse a estas redes criminales desde temprana edad.

SENADOR JAVIER CORRAL CONFIRMA EN JUNIO HABRÁ EXTRAORDINARIO PARA APROBAR LEY DE TELECOMUNICACIONES CON MODIFICACIONES

Javier Corral, senador de Morena, informó que se realizarán varias modificaciones adicionales a la iniciativa de Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, más allá de las que anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. El secretario de la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía señaló que los conversatorios han servido como guía para ajustar el dictamen en términos más amplios. “Va a haber varias [modificaciones]. A ver, este conversatorio ha dado una guía para ajustar el dictamen. Por supuesto que las habrá. “A ver, estamos hablando de toda una ley, de más de 283 artículos. Estamos haciendo ajustes a quizá 10 o 12 artículos, haremos ajustes. No, no, la iniciativa se conservará en su parte integral y en sus objetivos fundamentales”, aseguró. Sobre la disposición relativa a la suspensión de transmisiones, Corral aclaró que esta medida proviene desde la ley de 2014 y que lo necesario es regresar a su redacción original, al considerar que la versión propuesta en el nuevo texto “no es afortunada”. Pese a los ajustes que se están considerando, el senador aseguró que la iniciativa se mantendrá íntegra en sus objetivos fundamentales, los cuales calificó como “trascendentales”. Entre ellos destacó la cobertura social, el derecho al internet para todas y todos los mexicanos, la compartición de infraestructura para pequeños operadores, mejoras en interconexión y calidad del servicio, así como la ampliación de derechos de audiencias y usuarios. Respecto al calendario legislativo, Corral anticipó



que el dictamen podría estar listo para finales de mayo. Pero, que su aprobación en el pleno del Senado probablemente se lleve a cabo en un periodo extraordinario en la primera quincena de junio, una vez pasada la elección judicial.

TRUMP SE SOLIDARIZA CON JOE BIDEN

A pesar de sus diferencias el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, expresó su solidaridad con el expresidente Joe Biden, luego de que se informara que el demócrata fue diagnosticado con un cáncer de próstata agresivo que ya se ha extendido a los huesos. "Melania y yo estamos tristes al enterarnos del reciente diagnóstico médico de Joe Biden. Expresamos nuestros mejores deseos a Jill y a la familia, y le deseamos a Joe una pronta y exitosa recuperación", escribió el mandatario republicano en la red social Truth Social. Cabe mencionar que según un comunicado divulgado este domingo por los voceros de Joe Biden, el demócrata sufre una "agresiva" forma de esta enfermedad que ya le hizo "metástasis hasta los huesos". "La semana pasada, el presidente Joe Biden fue visto por un nuevo hallazgo de un nódulo de próstata después de experimentar un aumento de los síntomas urinarios. El viernes, le diagnosticaron cáncer de próstata, caracterizado por una puntuación de Gleason de 9 (Grupo de Grado 5) con metástasis al hueso. Si bien esto representa una forma más agresiva de la enfermedad, el cáncer parece ser sensible a las hormonas, lo que permite un manejo efectivo. El presidente y su familia están revisando las opciones de tratamiento con sus médicos", dice el texto.

@JHECTORMUNOZ